

Univ.-Prof. Dr. Peter Kornprat wird Primarius für Chirurgie in Klinik Oberwart

Der gebürtige Kärntner Univ.-Prof. Dr. Peter Kornprat wechselt vom Universitätsklinikum Graz nach Oberwart und übernimmt ab 1. August 2024 in der neuen Klinik die Leitung der Abteilung für Chirurgie.

OBERWART, 3. JUNI 2024 – Der in Klagenfurt geborene und derzeit in Graz tätige Viszeralchirurg Univ.-Prof. Dr. Peter Kornprat (58) wird ab 1. August 2024 neuer Abteilungsvorstand für Chirurgie in der Klinik Oberwart. Er wechselt von der Klinischen Abteilung für Allgemein-, Viszeral- und Transplantationschirurgie des LKH-Universitätsklinikums Graz, wo er erster Stellvertreter des Abteilungsvorstands ist, ins Südburgenland. Seine Schwerpunkte liegen auf großen abdominalchirurgischen Eingriffen mit Fokus auf chirurgischer Onkologie wie hepatobiliäre, Pankreas- und kolorektale Tumore.

LH Doskozil: „Aushängeschild der Spitzenmedizin“

Landeshauptmann Hans Peter Doskozil, Aufsichtsratsvorsitzender der Gesundheit Burgenland, sagt zur Neubestellung: „Mit Professor Peter Kornprat bekommen wir eine weitere medizinische Koryphäe ins Burgenland. In ersten Gesprächen hat er mich bereits über seine Pläne informiert, er hat dabei meine volle Unterstützung. Wir wollen die chirurgische Abteilung der Klinik Oberwart zu einem Aushängeschild der Spitzenmedizin im Burgenland machen und damit unseren Patientinnen und Patienten in Wohnortnähe im Burgenland verstärkt auch Operationen mit höherer Komplexität ermöglichen. Es freut mich insgesamt, dass die burgenländische Offensivstrategie mittlerweile so gut bei den Ärztinnen und Ärzten Österreich bekannt ist, dass wir auf unsere Ausschreibungen von Führungsstellen regelmäßig Bewerbungen auf höchstem Niveau bekommen. Das ist ein weiterer Beweis dafür, dass unsere Strategie stimmt und kommt auch unserem Ziel entgegen, eine eigene Privatuniversität für Medizin im Burgenland zu etablieren.“

Primar Prof. Kornprat: „Qualität der Versorgung auf neues Niveau heben“

Dr. Kornprat sagt im Hinblick auf sein Engagement in Oberwart: „Wir wollen die chirurgische Basisversorgung stärken, aber auch die Spitzenmedizin ausbauen: Künftig werden wir in vermehrtem Ausmaß große Chirurgie-Eingriffe in der Klinik Oberwart anbieten, wofür die burgenländischen Patientinnen und Patienten bisher Zentren in Graz oder Wien aufsuchen haben müssen. Das neue Spital in Oberwart, die neu eingerichtete Chirurgie bieten die besten Rahmenbedingungen, um auch die Qualität der Versorgung auf ein neues Niveau zu heben. Ich freue mich auf die neue Aufgabe und bin mit dem Team in Oberwart bereits intensiv in Kontakt, um den Start bestmöglich vorzubereiten.“

GF Prof. Kriwanek: „Entwickeln die onkologische Chirurgie weiter“

Univ.-Prof. Dr. Stephan Kriwanek, medizinischer Geschäftsführer der Gesundheit Burgenland und selbst erfahrener Chirurg, sagt: „Ich freue mich, dass es der Gesundheit Burgenland gelungen ist, mit Peter

Kornprat einen im In- und Ausland anerkannten Viszeralchirurgen als neuen Leiter der chirurgischen Abteilung in der Klinik Oberwart zu gewinnen. Ich bin davon überzeugt, dass Professor Kornprat und sein Team vor allem die onkologische Chirurgie zum Wohle vieler Patienten und Patientinnen in der neuen Klinik weiterentwickeln wird. Ich bedanke mich auch herzlich bei Primarius Dr. Franz Messenbäck, der die Abteilung seit Anfang Februar interimistisch geleitet, die Neuaufstellung mit sicherer Hand begonnen sowie die die Übersiedlung der Abteilung in die neue Klinik bestens umgesetzt hat.“

Dr. Franz Messenbäck (65) wechselt wie ursprünglich geplant an die Abteilung für Chirurgie in der Klinik Oberpullendorf, um dort unter anderem in seinem Spezialgebiet der proktologischen Chirurgie sowie im Bereich Schilddrüsenchirurgie zu operieren.

GF Franz Öller: „Läuten neue Ära ein“

Mag. Franz Öller, MBA, MPH, der kaufmännische Geschäftsführer der Gesundheit Burgenland, sagt: „Wir sind hochofregreut, einen absoluten Spezialisten mit weitreichender Erfahrung in seinen Fachgebieten für die Abteilung Chirurgie in unserer größten Klinik in Oberwart gewonnen zu haben. Mit der Bestellung von Professor Kornprat leiten wir eine neue Ära in der regionalen chirurgischen Versorgung im südlichen Burgenland ein.“

Biografie Univ.-Prof. Dr. Peter Kornprat

Univ.-Prof. Dr. Peter Kornprat wurde in Klagenfurt geboren. Nach dem Medizin-Studium in Graz (unter der Mindestzeit abgeschlossen) folgte für Kornprat die Ausbildung zum praktischen Arzt in Klagenfurt. Danach absolvierte er die chirurgische Ausbildung an der Herz-Thorax-Chirurgie in Klagenfurt und am AKH-Wels, seit seinem Abschluss im Jahr 2000 ist er Facharzt für Chirurgie, seit 2002 ist er Oberarzt an der Universitätsklinik für Chirurgie in Graz. 2007 erfolgte die Habilitation zum Privatdozenten für Chirurgie, 2012 wurde Peter Kornprat zum ersten Assoziierten Professor der Universitätsklinik für Chirurgie Graz ernannt, 2015 wurde ihm der Berufstitel Universitätsprofessor verliehen. Bis zu seinem Wechsel ins Burgenland ist er erster Stellvertreter des Leiters der Klinischen Abteilung für Allgemein-, Viszeral- und Transplantationschirurgie an der Chirurgischen Universitätsklinik Graz.

Der neue Leiter der Chirurgie in Oberwart kann auf besondere internationale Aufenthalte zurückblicken: 2001 hospitierte er etwa für zwei Monate an der berühmten Mayo-Clinic in Rochester, Minnesota. Von April 2005 bis April 2006 absolvierte Kornprat ein Fellowship am Memorial Sloan-Kettering Cancer Center in New York, einem der weltweit angesehensten Zentren für Onkologie. Er hatte bereits mehr als ein Dutzendmal die Herausgeberfunktion in internationalen wissenschaftlichen Fachzeitschriften übernommen, ist regelmäßig als wissenschaftlicher Fachgutachter für Publikationen tätig und publiziert auch seit mehr als zwanzig Jahren selbst wissenschaftliche Arbeiten. In Österreich war Kornprat von 2012 bis 2014 Leiter der Arbeitsgruppe Leber/Galle/Pankreas innerhalb der österreichischen Gesellschaft für Chirurgische Onkologie.

Peter Kornprat lebt in einer Partnerschaft und ist Vater zweier Töchter.